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Die Arbeit befaßt sich mit Auswertungsproblemen einer epidemiologischen Querschnittsstudie von 13 000 Berufstätigen mit ca. 300 qualitativen und quantitativen Merkmalen pro Fall, Sie dient der Untersuchung der Bedeutung chronisch-inhalativer Noxen am Arbeitsplatz für chronische Bronchitis und Lungenemphysem. Es werden Modelle vorgestellt zur Schätzung der Staubexposition früherer Jahre (Prüfmerkmal), zur Reduktion der Zahl der »Zielmerkmale« und zur Ausschaltung von »Einflußgrößen«. Zur Auswertung der Expositionsmerkmale wird in Analogie zum Staubsummenwert des Steinkohlenbergbaus der Bundesrepublik Deutschland eine zusammenfassende Maßzahl errechnet. Die »Methode der Entscheidungsbäume« wird benutzt, um die große Zahl qualitativer und quantitativer »Zielmerkmale« zu reduzieren. Die Berücksichtigung der »Einflußgrößen« erfolgt durch Elimination von Fällen, Untergruppenbildung und Bezugnahme auf Sollwerte. Ergebnisse werden nicht mitgeteilt, da sie einer Veröffentlichung der Arbeitsgruppe Vorbehalten sind.




This report is concerned with the problems of statistical analysis in an epidemiological cross-sectional study of 13,000 workers with 300 qualitative and quantitative characteristics per case, with the objective of determining the significance of chronic inhalable noxae, present at the place of work, for chronic bronchitis and pulmonary emphysema. Models for estimation of dust exposure in previous years (the causative factor), for reduction of the number of symptom-groups and elimination of modifying factors are presented.


A comprehensive index is computed, in analogy to the »Staubsummenwert« (cumulative dust exposure index) used in the coal mining industry of the Federal Republic of Germany. The »decision-tree method« is used to reduce the large number of qualitative and quantitative symptom-groups. Modifying factors are taken into account by eliminating individual cases, by constructing sub-groups and by reference to nominal values.


Results are not given, as these are reserved for a later publication of the Study Group.
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